
學前教育打摏工程，政府偷工減料，縱容短摏 

慘！慘！慘！ 

(意見書) 

 

所謂萬丈高樓從地起，三歲定八十，正正學前教育就是從兩三歲的時候

開始，但政府沒有為這一個地基而設想，走去偷工減料，縱容短樁，漠視幼

兒教育對社會的重要性，如果政府不盡快落實學劵制的長遠方案政策，在

2012 年後，學券還會存在嗎？  

 

全日制幼兒服務大部份的家長都要外出工作，子女沒有人看管，我們放

心及信任將子女暫托在全日制幼兒學校內，讓各位家長能安心工作，增加生

產力.我們有部份家庭是低收入，需要申請政府資助，希望政府除了考慮延

長學券制計劃之外，更要落實長遠幼兒政策, 並提供全免幼兒教育. 但此刻

政府應立即調整學費減免上限，為什麼學券半日制的學費上限全年是24,000

元，全日制學費是 48,000 元，足足有一倍之差，但學費減免上限半日制是

16,000 元，全日制只有 25,400 元，完全不合比例，家長每年還須要多付數

仟元的差額，這上限政府還要五年不變，要等到 2012 年才會作出檢討，但

學費因應物價指數上調。 按 2008 年的統計，平均每名幼童每年學費約

28,245 元，與減免上限的 25,400 元比較，差額 2,845 元要由家長全部承擔，

對於低收入家庭來說，只可說是百上加斤，差額相信逐年加大，政府還要我

們捱多幾個年頭嗎？ 叫我們怎樣生活下去呢？ 在這個經濟環境下，如果一

下子沒有工作，我們就要去申請綜緩，又豈不是又要政府資助嗎？ 為什麼

政府不用這公帑去發展這長遠的投資計劃–“學前教育＂呢？ 

 

曾特首之前提倡我們生育 3個小朋友，但他只是得個“講＂字，又沒有實際

行動來支持我們這些年青家庭。可能有些人說你沒有能力就不要生太多小朋

友，如果當年各位的父母都是有這個想法，相信很多人都不會站在這裡說話

了，我們都是有一個共同的目標，就是“遠瞻未來＂，可以培育到下一代能

夠為社會出一分力，推動未來的社會經濟發展，這想法完全是正確的，相信

大多數人都會認同。 

 

另一方面，我們非常希望政府能夠效法澳門特區政府，全面豁免學前教育的

學費，由現時 12 年免費教育增加至 15 年。 根據資料顯示，平均每年學前

教育的兒童數目大約有 5萬人，平均每年學費約 2萬 8仟元，如果全面豁免

學費，政府每年只要再撥出約 14 億元(估計)，就可以鞏固我們未來的社會

棟樑，又可以使到學前教育有更高的質素去培育下一代，亦可保障到所有兒

童享有更優質幼兒教育的權利。 就好像我們的幼兒學校內，有一些少數族
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裔的幼兒，他們在香港出生，但他們的家長未能完全融合到本地的社會文

化，這些小朋友就要透過全日制的幼兒服務，得到學校的支援，去學習本土

的語言及文化，增強他們的人際關係和社交能力，讓他們在升讀小學時能夠

容易與人溝通，減低種族歧視的可能性，又可讓他們將來更易融入社會，貢

獻社群，正所謂生於斯長於斯，如果幼兒服務資源不足，政府豈不是任由他

們的問題惡化，增加日後的社會負擔 

再者， 我們的孩子若得到優質的幼兒教育，對他們的成長影響深遠，將來

能否出人投地，成龍成鳳，都有賴學前教育的良好基礎，我們能否因此而脫

離貧窮，亦都是相輔相成的。 我們做父母的，並非要求自己的子女將來大

富大貴，只希望他們生活愉快，不要像我們為三餐一宿而煩惱，這已經足夠

了。 

 

最後，希望政府盡快落實全面改革學前教育的資助政策，這真是一個實際而

又長遠的投資計劃，政府投資的外匯基金都有機會虧蝕，但幼兒教育的投資

是會連本帶利歸來的，得益的並不是我們這一群家長，而是整個社會，希望

政府細心思量，幫助一下我們這一群基層和弱勢社群，低下階層已經是很低

下的，我們不想再跌進更深的谷底裡，變做谷底階層！ 

 

 

 

一群關注學券計劃的幼兒家長  謹啟 

 

二零零九年三月二十日 


